

Formulario Para Presentar Actas de CA/ND

	Comité de Desarrollo Regional
Nombre del CA/ND:	
Nº de reunión:	3ra y 4ta reunión de 2022
Fecha:	4 y 9 de noviembre, 2022
Universidad donde se reúnen	Reunión por zoom
Universidades Participantes en la reunión Agregar: si el representante es titular o alterno	UBA: Marta Panaia Coordinadora UNER Néstor Dominguez Titular UNER Germán Orsini Titular UNR Oscar Bragos Titular UNNOBA Silvina Carrizo (titular) UNNOBA Melina Yuln Alterna UNQ Cristina Carballo Titular UFRJ. Hipólita Siqueira UNT. Marta Casares UNS Ana Lía Guerrero Titular UNS María Emilia Estrada (alterna) UNL José Vigil Titular UNLP: María Julia Rocca Titular UFSP (Campinas) Humberto Miranda UFSM Mónica Elisa Dias Pons UNCH Jorge Larenas UNIFESP Veneziano de Castro Araujo UNC Adriana Cerato Titular UFRGDS Paolo Soares
Universidades Ausentes en la reunión	. UFMG Fernanda Cimini UDPR Alessandro Filla UNE Natalia Ríos (Paraguay) UNSL Jorge Olguín US FJCH Marcos Prieto Mérida UFRJ. Marcos V. Torres Pereira



Asociación de Universidades GRUPO MONTEVIDEO	
	UFSM Marco Antonio Verardi Fialho UNCH Jorge Tarf UNCY Javier Merino UNNE: Miguel Angel Baretto UdelaR Mauricio Tubio (titular) Anibal Nemes (alterno) UFSCar Neusa de Fátima Mariano UNA Carlos Zárate UMA Anibal Amado Nunes U de Brasilia. Flavia Motoyama Narita UFRGDS Carla de la Torre UNSan Simón Bolivia Carlos Acevedo
Invitados	No hubo invitados externos al Comité
Sumario con agenda prevista	 Bienvenida a los nuevos miembros del Comité. Sede de la XIV va Bienal del Coloquio de Transformaciones Territoriales. XIII Bienal del Coloquio de Transformaciones Territoriales, en Paraná. Constitución del Comité en Comité científico de evaluación para publicación. Programación de actividades anuales y trienales según el Plan Estratégico Información sobre las últimas actividades del Observatorio Ciudad-Universidad Fijación de la fecha y lugar del próximo Encuentro del CDR.
Desarrollo de la reunión.	1.Bienvenida a los nuevos miembros del Comité
Informe por Universidad, Informe de la coordinación, JJI, Escala Docente, Postgrado, agenda prevista, etc.	Se solicita a los representantes de universidades que participan del Comité y cuyo nombramiento o recambio no fue informado en la Secretaría Ejecutiva de AUGM, que lo hagan para regularizar su nombramiento. 2. Elección de la sede de la XIV va Bienal del Coloquio de
	Transformaciones Territoriales.
	No se pudieron retomar las conversaciones con los representantes de la UNA (San Lorenzo- Paraguay) con vistas a realizar allí el XIV Coloquio de Transformaciones



Territoriales (2023), desde agosto 2022, no tenemos noticias de los avances en la organización del Coloquio y el representante de Paraguay no se ha contactado con la Coordinación, ni ha concurrido a estas dos últimas reuniones, a pesar de la insistencia en contactarlos y tener noticia de su situación. Razón por la cual se opta por la organización del Coloquio con la segunda opción propuesta y la postergación por un año del XIV Coloquio para darle tiempo a la nueva sede de realizar la organización correspondiente.

La propuesta de una alternativa, siempre se proyecta con anticipación por cualquier imprevisto que se produzca durante la organización del evento para el XIV Coloquio (2024) es asumida por Brasil (Universidad de Campinas), o por Chile (Universidad Nacional de Chile) (2026) según las confirmaciones de sus respectivas universidades.

De manera que la organización del XIV Coloquio de Transformaciones Territoriales queda en manos del Dr. Humberto Miranda, representante de la Universidad de Campiñas (Brasil) para 2024.

El delegado de la Universidad de Paraná (Entre Ríos) que organizó el Coloquio Nº XIII (2021), le traspasará todos los elementos necesarios para la organización (mayling; agenda del evento, gastos que implica el trabajo híbrido; publicaciones; etc.) Y se sintetizó el lema trabajado en la reunión de agosto. Todo el Comité debatió la construcción del lema del XIV Coloquio sobre los temas de urgencia de nuestro Comité, hasta llegar a una fórmula definitiva aceptada por todos.

Lema: "Desafíos territoriales ante amenazas y posibilidades latinoamericanas. Estrategias para reducir injusticias socio-ambientales".

Síntesis: Desafíos y Estrategias territoriales Latinoamericanas en escenarios de Pospandemia.

Se repasaron los Ejes temáticos y Coordinadores del Comité y después de su revisión para el nuevo Coloquio se ajustará el lema si es necesario realizar ajustes en sus términos.

Se invita a nuevos miembros del Comité a proponerse para colaborar en cada uno de los ejes de su interés ya sea para coordinar y/o para evaluar los resúmenes que se presenten.

Desde la coordinación se tomó contacto con los Comités de Energía y de Fronteras, para ofrecerles coordinar esos ejes en forma conjunta y se les enviará el contenido del Eje una vez revisado por el Comité. Ambos coordinadores de los mencionados Comités se ofrecieron muy gentilmente a colaborar.



3.XIII Bienal del Coloquio de Transformaciones Territoriales, en Paraná, que se realizó del 11 al 13 de agosto de 2021 (virtual). A cargo de los representantes de la Universidad de Entre Ríos.

El Comité local a través del delegado en el Comité informa que resulta imposible por razones financieras y de tiempo gestionar la publicación de los trabajos terminados presentados por los participantes, que no son todos, pero requieren un compromiso de trabajo importante porque hay que adaptarlos a las normas de la revista Ejes que sería la destinataria de la publicación en forma de "dossier", hacer la evaluación científica de los mismo y definir la publicación de los mismos. El Comité de Desarrollo regional se constituye en esta reunión como Comité Científico de evaluación de los trabajos terminados que quedaron sin publicar, para promover su publicación en varios dossiers de la revista Ejes. La coordinación ira organizando el trabajo de evaluación y organización de cada dossier, que requerirá de varios números.

Se dará un tiempo adicional para que los autores, cuyas ponencias fueron seleccionadas para ser publicadas, tengan un tiempo breve de ajuste de sus ponencias a los requerimientos de estilo de la revista y para incluir los aportes de los comentaristas.

4.Información sobre el Plan Estratégico y el Informe de los Delegados Asesores.

Se proponen para incluir en el Plan de trabajo anual la organización del Coloquio, la organización de un seminario de trabajo del Comité en el mismo lugar del Coloquio si este pudiera realizarse en forma presencial, mediante la invitación o aprovechamiento de alguno de los conferencistas invitados al XIV Coloquio y la evaluación de los trabajos mencionados en el punto anterior con vistas a su publicación.

Se trabajó muy especialmente las posibles presentaciones a proyectos de investigación comparativos entre por lo menos tres países, escuelas de invierno y de verano, seminarios, etc., con fondos de la FAO y del Grupo Coimbra. Para ello se realizó una lista de los proyectos de investigación vigente de todos los miembros del Comité, que se giró a la Secretaría Ejecutiva de AUGM y a cada uno de los miembros del Comité para que puedan pensar esa posibilidad. También se giraron los documentos de FAO y Coimbra para su conocimiento y su transmisión al interior de cada unidad académica.

Queda como tema de estudio y elaboración de proyectos más a largo plazo (Plan de tres años): 1. La posibilidad de la elaboración de un Registro de registros de observatorios territoriales, sus indicadores y metodologías, con vistas a la



. El proyecto de una publicación que reúna los trabajos del omité y de los Coloquios que no se incluyan en el tradicional
nuario, que se produce después de cada Coloquio y/o que eemplace esta publicación. En este caso hay que analizar osibilidades de financiamiento, de participación en la ublicación de AUGM y otras alternativas.
. Información sobre la reunión realizada por el Observatorio Ciudad-Universidad en Rosario.
e decidió la presentación del Observatorio en el Consejo de ectores de diciembre 2022. Se informaron las nuevas rácticas presentadas y se las integrará a la próxima valuación.
. Fijación de la fecha y lugar del próximo Encuentro del DR.
a próxima reunión del Comité se fija para la primera o egunda semana de marzo, de acuerdo a las posibilidades ue informe el representante de Campinas y se vea la osibilidad de hacerla presencial.
as planteadas en los puntos 2 ; 3 y 4.
e c l e e r v · l a e l c



Planteos a Futuro	Todo lo referente a las publicaciones y certificaciones de la XIII Bienal del Coloquio de Transformaciones Territoriales. Publicaciones de trabajos completos y proceso de referato. Todo lo referido a la Fijación de la sede y organización de la XIV Bienal del Coloquio de Transformaciones y el Plan de trabajo anual y trianual.
Aprobación del Acta y Firmas de conformidad	Esta acta ha sido verificada por los miembros presentes en la reunión y se difunde para su conocimiento a los miembros no presentes.
Próxima Reunión y agenda para el año en curso	Se informará a la brevedad, pero será entre la primera o segunda semana de marzo de acuerdo a la información que nos remita el representante de Campinas.